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慈溪市观海卫一家电动车总经销商倪先生
则有所顾虑，因为他的门店主要针对城郊区域
的客户。

倪先生是力帆电动车的慈溪总经销商。
“新国标实施后，老国标车型库存消耗完，只能
卖新国标车，那么消费者可能会想，新国标电
动车能不能达到他使用的需要。”

时速上不去，里程也不行，势必让一批消
费者选择其他出行工具。而他们是在城郊，并
不是禁摩区，那么一部分人可能会选择购买摩
托车。

“虽然超标的电动车可以纳入机动车管

理，和摩托车一样，但同样的管理，电动车和摩
托车相比就没有优势了。因为摩托车速度更
快。”倪先生说。

现在新国标刚刚开始，库存的老电动车还
能卖，但以后可能不得不对销售车型进行调
整。

除了对电动自行车市场的顾虑，宁波市市
场监督管理局相关负责人表示，他们近期市场
调查时，发现目前新国标电瓶车卖得还不多。
很多商家在新国标大限临之即，提前囤货，囤
库存车，提给车做出登记，然后再以二手车上
市，与新国标抢市场。

担忧派 非禁摩区，新国标电动车可能会更难卖

“感谢民警帮助，
让我们生活越来越方便”
她20多年的“无户”生涯结束了

本报讯（通讯员 叶吟泠 冯罗鑫 记者 吴震宁）“万分感
谢桥头派出所的民警，贯彻落实了‘最多跑一次’，感谢你们为
群众解难题，让我们桥头群众生活越来越方便。”近日，慈溪桥
头派出所收到一封感谢信。因为该所民警的暖心帮助，20多年

“无户”的石大妈终于解决了户口问题。
前些日子，家住桥头的余师傅和石大妈在村书记的陪同

下来到桥头派出所寻求帮助。“她原来是贵州户籍，1991年8
月我和她在一起了，但因为她没有户口簿，所以就一直没有登
记结婚。”余师傅说，这些年来，无论是出行还是就医，没有户
口给生活添了不少麻烦。

去年12月，石大妈不幸出了车祸，想要办理医保，必须有
身份证，于是余师傅和石大妈来到桥头派出所，希望民警可以
帮忙解决户口问题。桥头派出所俞警官开展走访调查，考虑到
石大妈腿脚不便，就多次到她家中了解情况。石大妈告诉俞警
官，自己曾在贵州结过一次婚，在她离开贵州后，前夫将其户
口注销，导致其长期无户口。目前，只有一个干弟弟还在联系。

于是，户籍民警徐飘梦辗转联系上石大妈的干弟弟，并从
干弟弟处得知石大妈的父母已过世，目前有两个哥哥和一个
弟弟。在确定了石大妈的身份后，徐警官将情况上报至户政中
心，并与贵州方面沟通协商。终于在今年5月份，亲手将石大
妈的户口簿交到了她的手上。

如今，余师傅和石大妈顺利领取结婚证。“解决户口问题
后，徐警官还细心地告诉我们如何迁户口，办理异地医保等问
题，真的是太贴心了。”

本报讯（通讯员 胡孙婕 殷丹娜 记者 边城雨） 昨天下
午，首南街道格兰春天社区物业管理处发生了暖心一幕，居民
罗群星手提30袋大米送给保安，表示自己的感谢之情。

事情要从14日晚上11点30分说起，格兰春天物业蒋言
卫、郝家卫两位保安在夜间巡逻时，发现1601的住户大门敞
开。根据公司规定，两位师傅没有随意进入业主家中，而是站
在门口呼唤业主，但长时间无人应答。在这一小时内，蒋言卫、
郝家卫便默默守护在门口。15日零点25分左右，业主罗群星
迷迷糊糊醒来，才发现自己忘关大门。两名保安陪着罗群星检
查屋内物品有无丢失，并叮嘱她关好房门后才离开，此时已经
是深夜一点多了。

蒋言卫师傅说，当时看到业主大门大开，多次叫唤无人应
答，本想把门带上走开。但观察到居民的包和钥匙都放在桌
上，鞋子也整齐摆放着，心想业主可能是出门买东西或有急事
临时出去了，如果关上门走，万一业主回来，会被锁在门外，而
且保护居民人身财产安全是他们的本职。

罗群星告诉记者，自己睡在最里边一个卧室，半夜发现大
门没关，当时也是吓了一跳，但走到家门口，发现保安师傅在
门口守护着，这让她十分感动。

记者了解到，两位保安师傅均50多岁，其中一位还是班
长。据居民们反映，两位师傅平时就尽职尽责，居民们下水管
道堵住了，两位师傅都是直接上手掏管道；平时居民需要装
修，师傅也是帮忙搬家具，都是热心人。去年，郝家卫师傅因为
工作勤恳敬业，还被公司评为优秀员工。

宁波市电动车行业大咖聚在一起开了个座谈会

新国标实施满月，有人欢喜有人愁
宁波市电动车行业大咖聚在一起开了个座谈会

新国标实施满月，有人欢喜有人愁
昨天是电动自行车新的国家标准正式实施满月的日子。当天，宁波市电动车行业协会召开理事会，来

自全市的电动车销售、生产厂家会聚一堂，对如何更好地贯彻电动自行车新国标，销售、生产以及职能部
门展开座谈。

记者采访发现，“新国标”大限已到，大家都认为对行业良性发展有很大好处，不过可能还会引发一些
问题，需要接下来逐步完善。 □记者 陈善君 文/摄

最关注 强制限速25公里，这可能会削弱市场需求

昨天下午，宁波市电动车行业协会一届二
次理事会，在海曙区阳光豪生大酒店举行。来
自全市的电动自行车行业经销商、生产商，以
及相关职能部门，参加了此次会议。会上除了
报告协会工作以及增补会员议程外，特别拿出
一半的时间，举办了一个“贯彻电动自行车新
国标座谈会”。会上就宁波市电动车行业如何
更好地推行“电动自行车新国标”开展交流。

据了解，昨天正好是全国“电动自行车新
的国家标准”正式实施满月的日子。很多老标
准的推荐性要求，在新标准实施后成为强制性
标准，其中有几项重点：一、新标准强制限制时
速，电动自行车最高时速不得超过25公里；二、
车身尺寸规定严格，不能随便改动；三、必须强
制装置脚踏；四、对生产车辆纳入 3C管理认
证，达到防火阻燃要求等。

就如何更好地推行新国标，大家首先最关
注的就是时速问题。

“新国标总体是好的，现在电动车在市场
上和马路上行驶确实问题很多。”在海曙区经
销电动车的李先生说，但对于很多靠电动车工
作的外卖小哥、快递员来说，强制将时速限制
在25公里以内，不得改装加载电瓶，新国标电
动车可能一时间无法满足他们的实际需要。

“不仅是那些将电动车作为工作车的，哪
怕是普通工人，在时速和电瓶容量严格限制
下，原本上下班半小时可以到的，可能要花上
一个小时。还有上班比较远的，如果不能装大
电瓶，那电瓶车还没开到单位会出现没电的问
题。”经销电动车的胡先生表示，基于时速和加
载的强制限制，可能使电动车达不到目前市场
的一部分人的需求，削弱其市场。

乐观派 城市禁摩区轻便型电动车市场可能会增加

“对我们来说，新国标对电动车市场的规
范，应该是好事！”在海曙区大沙泥街经销电动
车的杨先生对此持乐观态度，因为他经销的是
轻便型电动车。

杨先生认为，城市里的人出行路程都不太
远，一般都是到市场买买菜，接送小孩读书，哪
怕上下班也不会太远。而轻便型电动车比较适
合城市有限的空间，很实用。而另一个优点就
是，比起一般的电动车，轻便型电动车已经达
到了新国标的标准。

因此，新国标对电瓶车时速、加载等多方
面进行限制后，更多的消费者应该会选择轻便
型电动车。“而且我们轻便型电动车用的是锂
电池，虽然容量有限，但十分轻便，十分环保。
新国标一出来，我们优势出来了。”

当然，根据新国标相关规定，超限电动车
可纳入机动车管理，和摩托车一样。对此，杨先
生表示，这应该只能在非禁摩区使用，像市中
心禁摩区还是得用轻便的标准电动车。

居民睡觉忘关门
两保安深夜守候两小时
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会议现场

业主罗女士给保安送来大米。 通讯员供图


